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记者直击

本报记者 刘纪晖

核心提示

近年来，越来越多的电动四轮车

出现在南阳城区的大街小巷。这种车

轻巧、环保、容易操控，因而广受群

众尤其是中老年人的青睐。也正因为

驾驶准入门槛低、缺乏监管，街头四

轮车随意调头、乱穿乱插、逆向行驶

甚至闯红灯的镜头也屡见不鲜。交管

部门的统计数字显示，近年来，我市

涉及电动四轮车的交通事故呈逐年上

升趋势。

镜头
校门口四轮车扎堆

5月17日17：30，七一路市十五小门
口，此路段属禁停路段，然而校门口周边

的非机动车道上和人行道上已经停了不

少电动四轮车。记者粗略数了一下，仅

校门口以东的七一路两旁，就停了不下

30辆。
没一会儿，学校放学，接学生的电动

四轮车陆陆续续离开校门口。记者看

到，不少四轮车驾驶员并不按交通秩序

通行，逆行、随意调头、乱穿乱插的车辆

不在少数。

记者观察发现，驾驶四轮电动车的

基本都是五十岁以上的中老年人。正在

等待接孩子的郝大爷告诉记者，他每天

四趟接送孙子，开四轮车还是很方便

的，“孩子坐这里面刮风下雨都不受

罪，而且这车充一回电能跑几天，花不

了多少钱。”

一旁同样开着四轮车来接学生的乔

大妈也认同这种说法，同时她也坦言，自

己并没有驾照。

市场
四轮车销售持续火爆

与街头四轮车越来越多相印证的是

销售市场的火爆。18日下午，记者到
新华路的某品牌四轮车销售门店，短短

十几分钟内，就碰见好几拨来看车的

人。销售人员向记者推荐了一款电动四

轮车，说这款车充一次电可以续航150
公里，且一次充电仅需要一个晚上，

“十分方便，所以卖得很好。”

记者进入车内查看，只见此款车与

普通汽车的内饰很相似，也有D、N、R三
个档位，分别控制前进、停车、后退，此外

还有空调、收音机等功能，俨然就是一辆

低配版小汽车。然而与普通汽车不同的

是，这款四轮车的油门和刹车踏板处于

同一高度，且二者之间的距离仅有五厘

米左右。记者尝试踩踏，感觉油门和刹

车的距离过近，脚感又太相同，可能存在

安全隐患。

该销售人员告诉记者，目前在南阳驾

驶这种电动四轮车不需要驾照，不用办牌

照，基本上是“零门槛”，并且不论驾驶员

年龄多大，都一教就会，“好开得很。”

声音
期待立法规范管理

记者从市交通管理支队获悉，两三

年前交管部门统计时发现，当时市城区

封闭电动三、四轮车已达三四万辆，

“现在这个数字肯定更大。”一位交警

说。

随着市场保有量的增多，近年来我

市涉及电动四轮车的交通事故也呈逐年

上升趋势。针对这种情况，近年来，我市

对上路的电动四轮车进行过多次整治。

然而，令人尴尬的是，仅仅依靠交管部门

的末端治理，效果往往不尽如人意。现

状是，厂家在源源不断地生产，同时销售

商积压了大量成品，而市场上的保有量

又在逐年递增。

“既然有市场需求，就不该一禁了

之。”采访时，有群众表示，“对于已经销

售到居民手中的四轮车，最好的办法是

进行规范管理，而不是简单地禁行、处

罚。这方面，其实外地有不少经验可借

鉴。”

令人期待的是，交管部门表示，针对

电动四轮车，我市正在研究出台地方性

法规，届时，从驾驶员准入到车辆上路行

驶，都将“有章可依”。

“需要特别提醒的是，目前在城区

市面上销售的电动四轮车涉及20多个
牌子，品牌信息均未进入工信部门汽车

类产品目录，严格来说，这些四轮车属

于非法产品，不能上牌，不能上路。”

交警表示，上路的四轮车需按照机动车

管理办法管理，因而一旦发生交通事

故，驾驶人因无证无牌，往往被处以重

罚，“奉劝那些正在观望的消费者，千

万不要相信商家的噱头，为了自身和他

人安全，不要购买这种车辆。”⑤3

增速迅猛，中老年人成驾驶“主力军”——

电动四轮车 安全令人忧

本报讯 （记者陈东） 小区旁

竟然冒出个废品收购站。近日，家

住伏牛路万育苑小区的居民李女士

致电本报热线反映，他家楼下的空

场上前不久有人建了一个废品收购

站，站内有加工设备，噪声很大，

已经影响他们的正常生活，记者就

此进行了采访调查。

5月17日上午，记者到位于市
城区伏牛路的万育苑小区，在小区

的西隔墙看到了李女士所说的废品

收购站。这个所谓的废品收购站其

实是用青砖简单围起来的，内部有

机器加工设备和临时板房，几个工

人正在紧张工作。记者在附近观察

了一会儿，发现收购站的货源挺多，

不少收废品的车辆不停进出，而站

内的工作也比较有序，分拣、压缩，

工人们干得有条不紊，机器设备发

出的声音确实不小。

该收购站的负责人告诉记者，

这个站才开设没多久，所有的手续

都没来得及办，至于噪声扰民的问

题，他们以后会注意。

记者随后采访了附近的几位

居民，他们纷纷表示这个废品收购

站原本就不该出现。居民谢先生

说，这个收购站所占的位置以前是

个空地，两侧都是居民小区，建在

这里根本不可能不扰民，现在气温

还没有完全升高，等到夏天，蚊蝇

滋生，让大家怎么生活？

居民孙女士说，在她的印象中，

现在市城区是不允许设置类似的废

品收购站，而且也不允许露天加工，

像这样的废品收购站有关部门应该

取缔。⑤3

关键词

户籍登记
市城区林女士 女儿刚出生不久，想咨询

下新生婴儿需在出生后多久内上户口？具体

需要哪些材料？

公安部门 婚生婴儿出生后一个月内，由

户主或监护人向婴儿父亲或母亲户口所在地

公安派出所申报出生登记，并提交《出生医学

证明》、父母双方的结婚证、父母双方的户口

簿及居民身份证。 （刘纪晖）

关键词

养老保险
市城区曾先生 想咨询下养老保险关系

如何办理跨省转移手续。

市人力资源和社会保障局 参保人员无

论是城镇职工还是农民工，跨省流动就业参

保缴费的，其基本养老保险关系可以转移接

续。由原参保所在地社会保险经办机构开具

参保缴费凭证，其基本养老保险关系应随同

转移到新参保地。如果没有用人单位的，由

参保人员本人直接向就业地养老保险经办机

构申请办理转移接续手续。⑤3 （刘纪晖）

两辆“僵尸车”
常年不挪窝

本报讯（记者刘纪晖）两辆已经报废的

面包车长期占据公共停车位，很让附近居民

头疼。

5月19日，记者在市城区七一路和南阳
宾馆区间道交叉口处的停车场看到，两辆破

旧不堪的面包车“趴”在地上，车上满是灰尘，

车身凹凸不平，几个车轮胎全是瘪瘪的。两

辆车“首尾”紧紧相连，占用了两个停车位。

据附近居民介绍，这两辆面包车停在这

里已经很久了，“因为没人管，车上脏，我们也

不敢去碰。”居民们说，车辆毕竟属于个人财

产，尽管找不到车主，他们也不敢擅自联系社

区或物业工作人员把车拖走。

“七一路停车位非常紧张，这两辆车长期

停在这里，既不美观，又浪费公共资源，希望

有关部门尽快设法找到车主，处理车辆。”采

访时，附近居民纷纷说。⑤3

路灯被破坏
行人不方便

本报讯 （记者刘纪晖）近段时间，不少

居民反映，白河国家城市湿地公园 阳桥南

附近台地上路灯损毁严重，晚上散步时一片

漆黑。

5月14日晚，记者沿白河大桥南岸向西
进行走访。一路走来记者看到，台地休闲

步道上有的路灯面罩破损，有的连灯座都

被破坏。

旁边散步的一位大爷说，这些路灯已经

被损毁好长时间了，附近居民夜晚从此经过

时非常不方便。“这些灯大部分都是被人为破

坏的，我们经常在这儿附近散步，曾经发现有

人用弹弓、石块打路灯，素质太低了！”一位从

旁经过的大妈说。

“不管是什么原因，路灯坏了就应该尽快

维修，要不多有损城市形象。”采访时，附近居

民纷纷表示，公共设施重建更要重管，建议政

府有关部门建立长效管理机制，对白河两岸

的路灯进行有效维护。⑤3

堰塘清淤不彻底
南召县政府督查室：严格按计划施工
【网友留言】南召县南河店镇大岗村有一堰塘，近日水

利部门在进行清淤，村民们发现施工队施工时偷工减料，清

出的淤泥乱堆放，清淤不彻底。

经调查走访发现，工程队在施工期间存在以下问

题：在淤泥堆放位置问题上，施工队按照村干部及个别

群众指定位置进行堆放，没有充分征求堰塘受益组群众

意见，有群众认为堆放位置不合理。部分群众认为清淤

不彻底。实际情况是设计清淤面积5370平方米，平均清
淤深1.5米，清淤8055立方米，该清淤任务已按设计完
成。群众要求对堰塘下游渠道进行硬化，但本次设计没

有该项目。 按照村民反映的情况，南召县政府督查室要

求该施工队对堆放不合理的淤泥进行转移。关于渠道硬

化，拟列入下批工程计划。⑤3
（本报记者 王琰）

违规经营扰居民
市住建委：依法取缔停止经营

【网友留言】市城区人民北路龙祥小区8号楼1楼有一
无证经营液化气运输销售点，给小区居民生活埋下安全隐

患，希望有关部门尽快查处。

市住建委接到反映后，立即进行摸排调查。经查，该液

化气销售站点隶属于博士达液化气有限公司，存在安全隐

患。随后，高新区燃气管理办公室联合区安监局、质监局、张

衡办事处等单位立即采取行动，现场下达整改通知书，依法

取缔该分销站点并对该站点负责人进行了批评教育。⑤3
（本报记者 王琰）

夜间施工太扰民
南召县居民李先生 南召县人民路鑫泰广场工地昼夜

施工，噪声扰民，严重影响周边居民的正常休息。

居民吴先生 市城区工业北路西华小区隔壁的财富公

馆夜间施工至凌晨4点，噪声很大，附近居民不堪其扰。

路灯不亮盼维修
南召一居民 南召县城北关菊潭大街北段的路灯多日

不亮，频繁发生交通事故，安全隐患大。

排污不当污染大
唐河县上屯镇南冯庄村王先生 该村双泉水库旁边有

三四家小型养猪场，污水全都排进水库，严重污染水质。

官庄工区官庄镇金庄村李先生 该村村口附近有一家

养猪场，开办两年之久，粪便直排，造成地下水源污染。

道路坑洼通行难
社旗县晋庄镇鲁庄村鲁女士 该村通往镇上的道路多

年未修，仍是土路，村民出行十分不便。

非法采砂何时休
方城县博望镇李梁庄村李先生 近日，该村村民在新白

河桥北、石桥镇东的河道内采砂，没办任何手续，非法采砂

造成河道下陷严重。⑤3 （王琰 吴佩璐）

制止噪声污染
内乡县城关镇安置小区住户高先生 小区内一住户租

用该小区内的地下室做门窗加工生意，噪声严重影响四邻

生活。

内乡县政府督查室 经派出所民警实地调查发现，反

映人反映情况属实。辖区民警与该小区物业进行沟通，

劝导门窗加工作坊业主搬离小区，及时消除了噪声污染。

升级改造公厕
西峡县董女士 该县白羽路社保服务大厅对面的公厕

封闭维修，已有一个月时间还没有修好，周边居民无处如

厕，很不便。

西峡县政府督查室 经查，西峡县正在开展“双

创”工作，为保证“双创”工作正常开展，确保城区市

容环境卫生干净整洁，西峡县市容环卫管理局对城区14
座公厕进行升级改造，其中包括董女士反映的这座公

厕，目前已基本升级改造完成，后续水电等配套设施正

抓紧组织完善。

加快征迁进度
市区王女士 市城区光武路与人民路交叉口向西到工

业路的这段路路况太差，每到雨天积水很深，希望有关部门

能够尽快维修。

市住建委 市城区光武路是规划贯穿南阳东南至西北

方向的城市主干道。该道路从独山大道至车站路段破损严

重，特别是人民路至工业路段坑洼不平，严重影响沿线单

位及居民的通行。市住建委在2016年启动光武路贯通工
程，该道路涉及大量征迁任务，按照市政府工作分工，征

迁工作由相关辖区负责。市住建委也在积极协调督促卧龙

及宛城两区政府加大征迁力度，待征迁完成后将尽快安排

完成施工。⑤3 （本报记者 王琰）

居民区冒出个废品收购站
位于五里堡街道，影响周边居民生活

学校门口，道路两侧随处可见四轮车 本报记者 刘纪晖 摄

废品收购站内十分忙碌 本报记者 陈东 摄

▲摊贩占道经营 本报记者 陈东 摄于市城区利民路

�行道树倒了
本报记者 陈东 摄于旧312国道城区段（沪霍线城区段）

本报讯 （记者陈东）一起简单

的噪声投诉，让居民边先生辗转了

多个部门，至今不能解决。近日，他

致电本报热线，希望通过媒体表达

诉求。

边先生家住市城区城市天地小

区，每天有午睡的习惯，但最近一家

名为“渝码头”的饭店却让他们一家

不得安生。据边先生讲，这家饭店位

于张衡路与明山路交叉口，每天从中

午11点多就开始滚动播放广告语和
宣传片，一直持续到晚上 8点多，声
音十分刺耳。他所在的居民楼虽然

离该饭店1公里远，但仍被吵得无法
休息。

为此边先生先后拨打过环保、公

安以及城管热线进行投诉，但各部门

都表示噪声污染不归他们管，让边先

生很迷茫。

家住市城区高新路某小区的李

先 生 也 是 这 家 饭 店 噪 声 的 受 害

者。由于孩子小，经常被噪声吵

得无法入睡，李先生还专门拨打

该饭店的电话，但该饭店依然我

行我素。

“做生意讲究诚信经营，不是比

嗓门，像这样的商家我们不会光顾。”

边先生说，希望有关部门不要推诿，

切实负起责任，对这种不文明现象进

行处罚。⑤3

广告滚动播 噪声扰人眠


